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ENTREVISTA
María de la Paz Moral MIlla
Alcaldesa de Valdepeñas

La alcaldesa de Valdepeñas destaca 
los avances conseguidos para la 
población en lo que va de legislatura

“Hemos hecho 
un buen trabajo”

Texto: Fátima Fernández 
■ VALDEPEÑAS 

 

M aría de la Paz del Moral 
se daría por satisfecha 
con el trabajo que ha 

realizado como máxima res-
ponsable de Valdepeñas, si, du-
rante esta legislatura, comenza-
ran las obras de la carretera que 
une el municipio con Jaén. Se-
gún hemos sabido, su reto se ha 
cumplido pues está previsto que 
comiencen este mismo año. 
3¿Qué proyectos destacados se 
van a realizar a lo largo de este 
año 2006? 
3Estamos ultimando los flecos 
para dar cumplimiento a nues-
tro programa electoral. Pero ya 
hemos ejecutado muchos pro-
yectos, como la construcción 
del Centro de Día como unidad 
de estancia diurna (aún en 
construcción), hemos termi-
nado dos parques infantiles y 
vamos a finalizar la Casa de la 
Juventud. Del mismo modo, se 
ha procedido a la terminación 
de la adecuación de varias calles 
del pueblo. En 2006 empezarán 
las obras de la Carretera Valde-
peñas- Jaén, que es nuestro pro-
yecto más emblemático. 
3¿Cuáles son los objetivos que 
ya se han cumplido? 
3Ha sido una legislatura bas-
tante fructífera. Después de cua-
tro años de desgobierno total, se 
ha tratado de poner orden y así, 
tras un plan de trabajo, se llegó a 
la conclusión de que Valdepeñas 
no podía ser un pueblo indus-
trial. Pero sí teníamos muy claro 
por dónde tenía que ir el futuro 
del desarrollo de nuestro pueblo, 
por lo que nos centramos en tres 
pilares fundamentales: esfuerzo 
por la mejora de las comunica-
ciones con Jaén y con Granada; 
el desarrollo económico cen-
trado sobre todo  en la búsqueda 
de nuevos yacimientos de em-
pleo, a través de los cultivos al-
ternativos del olivar y el tema del 
turismo. En base a estos tres pi-
lares ha girado el trabajo. 
3¿Qué podría mencionar de las 
políticas en materia de juven-
tud y medio ambiente? 
3En materia de juventud se está 
terminando la Casa de la Juven-
tud, para dar alternativas a los 
más jóvenes y convertirla en un 
espacio de encuentro. Se impar-
tirán diferentes talleres y activi-
dades y, además, queremos que 
pueda ser gestionado por los pro-
pios jóvenes, para que ellos se 

El futuro de 
la ciudad 
pasa por la 
búsqueda de 
nuevos yaci-
mientos de 
empleo y por 
el turismo

María de la Paz Moral, alcaldesa de Valdepeñas.

conviertan en promotores de las 
actividades que quieran realizar. 
Ya funciona desde hace dos años 
una Sala Guadalinfo, que es 
usada por los jóvenes funda-
mentalmente. En lo que respecta 
al medio ambiente, y muy ligado 
al turismo, se está finalizando 
una serie de rutas. Este año se va 
a presentar la “Ruta de los Que-
jigos Centenarios”, un gran re-
vulsivo para Valdepeñas, y, por 
tercer años se han organizado 
una jornadas de senderismo con 
mucha afluencia de gente. 
3¿Cómo califica las relaciones 
con los grupos de la oposición? 
3Los pueblos pequeños no pue-
den compararse con los grandes, 
pero, en todo caso, desde mi par-
tido, tanto cuando estuvo en la 
oposición como ahora en el Go-
bierno, hemos tratado de ser 
siempre muy respetuosos con el 
resto de grupos de la oposición. 
3¿Qué  ha supuesto para Val-
depeñas ser sede de la Asocia-
ción para el Desarrollo de la 
Sierra Sur? 
3Ha sido un impulso al desa-
rrollo, ya que nuestra situación 
geográfica es muy complicada, 
por lo que ha sido muy benefi-
cioso que Adsur esté aquí, en 
Valdepeñas. Gracias a los fondos 
Proder se han realizado varios 
proyectos, como el camping mu-
nicipal, que está acabado. ■

ENTREVISTA
Manuel León López
Alcalde de Alcalá la Real

Para Manuel León, el trabajo que se ha 
realizado ha permitido que Alcalá sea 
una ciudad más habitable y desarrollada

“Sentadas las 
bases de futuro”

Texto: Fátima Fernández 
■ ALCALÁ LA REAL 

 

M anuel León es un alcalde 
con grandes proyectos de 
futuro para el desarrollo 

de su ciudad. La apuesta por el de-
sarrollo empresarial de Alcalá, el 
trabajo en materia de turismo, y 
en general la mejora de servicios 
al ciudadano han centrado su tra-
bajo al frente del equipo de Go-
bierno de la ciudad. 
3Inmersos ya en un nuevo año, 
¿qué proyectos fundamentales 
se van a desarrollar en Alcalá la 
Real en este 2006? 
3Pues este 2006 va a ser un año 
de trabajo constante y de gran di-
namismo. Así, las principales ini-
ciativas a llevar a cabo pasan por 
la conclusión de las obras del 
Centro de Salud en la calle Utri-
lla, las obras de construcción de 
la primera y segunda fase del po-
lígono industrial de Llano de Ma-
zuelos, la licitación de los terre-
nos del Centro Hospitalario de 
Alta Resolución y de la Piscina 
Cubierta. También continuamos 
con las actuaciones del programa 
de rehabilitación, enmarcado en 
la figura del Área de Rehabilita-
ción Concertada. Asimismo, ya 
abierto el aparcamiento subte-
rráneo, una infraestructura mo-
derna y funcional, que dará ser-
vicio a la ciudadanía en pleno 
centro del casco urbano. 
3¿Qué destacaría de lo hecho en 
lo que va de legislatura? 
3En esta legislatura Alcalá la 
Real ha sentado bases muy fir-
mes con importantes proyectos 
para su futuro más cercano. Así, 
ha entrado en vigor el nuevo Plan 
General de Ordenación Urbana. 
También, en temas de urba-
nismo, se ha concluido el Centro 
Cultural de San José de Capu-
chinos, se han inaugurado las 
Casas de Cabildo y se ha adqui-
rido la iglesia de Santo Domingo 
de Silos. La inauguración del 
nuevo campo de fútbol de hierba 
artificial también ha sido una im-
portante aportación en este te-
rreno. Por otro lado, se sigue tra-
bajando para mejorar las 
carreteras de las aldeas, donde 
además se han instalado centros 
de nuevas tecnologías para acer-
car internet  a los núcleos rura-
les. De igual modo, la creación 
de empresas y empleo han sido 
dos de nuestras principales preo-
cupaciones. Y no quisiera dejar 
en el tintero dos de las mejores 
noticias que nos han llegado en 

La creación de 
más riqueza y 
empleo es 
uno de nues-
tros retos, de 
ahí la apuesta 
por el nuevo 
polígono

Manuel León, alcalde de Alcalá la Real.

estos dos últimos años: la futura 
conversión en autovía de la N-
432 y la próxima creación de un 
Parador Nacional en la Mota. 
3¿Cómo va el proyecto de cons-
trucción del Centro de Alta Re-
solución alcalaíno? 
3En el mes de marzo se aprobó 
el expediente de licencia de obras 
para la construcción del Hospital 
alcalaíno y en los próximos meses 
se licitarán las obras por parte de 
la Consejería de Salud de la Junta 
de Andalucía. Según recoge el 
proyecto, contará con una amplia 
cartera de servicios y veinte habi-
taciones dobles para hospitaliza-
ción. Será una infraestructura 
moderna, que servirá para añadir 
importantes cotas de bienestar y 
de calidad de vida a la ciudadanía. 
3¿Cuál es actualmente el princi-
pal reto de Manuel León como 
alcalde de Alcalá la Real? 
3Mi reto y el del equipo de Go-
bierno municipal consiste en se-
guir trabajando por hacer de Al-
calá la Real un lugar más 
habitable, con mayores y mejores 
condiciones de vida. Para ello, he-
mos apostado por la creación de 
suelo industrial para que se ge-
nere empleo y riqueza y atende-
mos a los diversos colectivos, me-
jorando la calidad de los servicios 
y las infraestructuras sociales, sa-
nitarias, juveniles, deportivas y 
culturales. ■ 


